ゆたか



令和4年2月1日(火) 上尾市立南中学校長 武田 直美 TEL 048-781-2299 メール s739000@city-ageo.ed.jp



「白ウ」の本当の意味

校長 武田 直美

No. 1 O

2月は一年の中で一番寒さが厳しい季節です。しかしながら、暦の上では3日に節分、4日には「立春」を迎え、春が始まります。寒い中でも春の植物の芽も膨らみ始め、東風が吹くなど、少しずつ春の訪れを感じることができるころとなります。

さて、皆さんはいずれ社会に出て自立しなければなりません。そのために目標を立て日々努力していると思います。では、望ましい自立ができるようになるためには、集団社会で自分が置かれている立場を周りの人々の視点で捉え、自分の在り方に生かせるようになることが大切になります。

社会を広く見渡すと様々な人たちがいますが、その中には周りから見て「あれでいいの?」と、 疑問視されるような生き方している人がいることも事実です。それらの人々からはよく「自分たち は自立している。誰の世話にもなっていないし、誰にも迷惑をかけていない。」という言葉が多く返 ってくることがあります。果たして、それらの人たちは本当に誰のお世話にもなっていないのでしょうか?本当に自立していると言えるのでしょうか?

私たちの日々の生活を注意深く振り返ってみると、さまざまな場面で周りの方々のお世話になっていること、つまり、本当に自立している人は誰一人としていないということに気づきます。

例えば「着るもの」に関しては、自分でお金を払って買ったのだから人の世話にはなっていない と感じる人もいるかもしれません。しかし、いくらお金を持っていても、洋服を作る人、売ってく れる人がいなければ着るものは手に入りません。

次に「食べるもの」に関しては、着るものと同じか、それ以上に多くの方々の関わりを経てようやく私たちの手元に届き、口にすることができるのです。とくに、多くの人たちが便利にしているコンビニエンスストアのお惣菜やお弁当類は材料の準備(栽培・養殖・飼育・収穫)、調理、運搬など、見えないところで実に多くの方々のお世話になっているのです。

このように考えると、「お金を持っているだけでは手に入らないものがいかに多いか」、言い換えると、「自分たちが見えないところでいかに多くの方々のお世話になっているか」、このことに気づくことができます。また、持っているお金も皆さんが稼いだものではなく、お父さんやお母さんなどのおうちの方たちが汗水流してして働いたことでようやく手に入ったものです。つまり、私たちが社会の中で真に自立するには、次の3点を意識する必要があると思います。

- ①自分が常に周りの方々にお世話になって生きていることを自覚すること
- ②その自覚を基に周りの方々への感謝の気持ちを持つこと
- ③周りの方々の役に立つ生き方、在り方を考える中で自分が果たす役割を自覚し、その役割をしっかり果たすこと

もちろん、周りの方々に迷惑をかけたり、社会のルールを乱したりすることがあってはなりません。皆さんには、周りの方々にどのくらいお世話になっているのか自ら気づくことができる人、そして、お世話になっている方々の役に立つ行動を自ら起こすことができるようになれる人に育ってほしいと思っています。

南中の生徒には、「自立」と「自律」という言葉をよく使いお話をします。この2つの言葉の違いを確認し、言葉の意味を捉え、どちらも意識して自分の成長につなげていけることを期待します。

自立・・・親などの他の人やものに頼ることなく、独り立ちしていること。

自律・・・自分で考えて自身をコントロールできること。

2月行事予定

日	曜	行事	給食
1	火	3年三者面談 月曜日課 1年弁当持参	1 # X
2	水	3年三者面談 1年弁当持参	1 # X
3	木	3年三者面談	\circ
4	金	3年三者面談 火曜日課	0
5	土		_
6	日		_
7	月	第10回生徒朝会(学年委員会)	\circ
8	火	3年学年末テスト1日目	\circ
9	水	3年学年末テスト2日目	0
1 0	木		\circ
1 1	金	建国記念の日	_
1 2	土		_
1 3	日		_
1 4	月	公立高校出願日 部活動なし	\circ
1 5	火	公立高校出願日 授業順:⑥②③④⑤ 小学生中学校見学会⑤(鴨川小児童) 第10回中央委員会	\circ
1 6	水	第10回専門委員会(3年生最後)部活動なし	0
1 7	木	志願先変更期間 小学生中学校見学会⑤ (大谷小児童)	0
18	金	志願先変更期間 テスト前部活動停止期間 (~24日)	0
1 9	土		_
2 0	日		_
2 1	月	水曜日課	0
2 2	火	木曜日課 県公立受検前日指導⑥	0
2 3	水	天皇誕生日	_
2 4	木	1,2年学年末テスト 県公立高校学力検査 学校安全パトロール会議	3 年 X
2 5	金	1, 2年学年末テスト 月曜日課 県公立高校実技・面接	0
2 6	土	新入生体育着採寸9時~12時	_
2 7	日		_
2 8	月	1年スキー教室前日指導⑤	\circ

3月の主な予定(変更の可能性あり)

- 1 (火) ~3 (木) 1年スキー教室(長野県北志賀高原)
- 3 (木) 3年生を送る会⑤⑥、3年球技大会
- 4 (金) 県公立高校入学許可候補者発表 (3年給飲以)、第5回学校施設開放委員会18時
- 7 (月)~9 (水) 2年スキー教室(長野県北志賀高原)
- 7 (月) 県公立高校追検査
- 8 (火) 3年スケート教室(午前)※3年給食なし
- 9 (水) 授業順①②⑤⑥ 追検査入学候補者発表
- 10 (木) 授業順340256 11 (金) 卒業証書授与式予行023
- 14(月)卒業証書授与式前日準備⑤⑥ 3年給食最終日
- 15 (火) 卒業証書授与式
- 16(水)第11回中央委員会(最後)、3年臨時休業日(~25日)
- 17(木)人権講演会「性の多様性」、第5回学校運営協議会
- 18(金)第11回専門委員会(最後) 21(月)春分の日
- 22 (火) 給食終了日、授業参観、学級懇談会 23 (水) 避難訓練 学校安全パトロール会議
- 24(木) あいさつ運動 学年集会 大掃除 25(金) あいさつ運動 修了式

生徒への予告無しの避難訓練を実施しました!

1月14日(金)4時間目、本校にて、避難訓練を実施しました。今回は、3時間目の休み時間に1階給湯室から火災が起きたことを想定して実施し、さらに従来の事前指導後の実施ではなく、予告無しの実施を試みました。江連教諭の「火事だあ」の合図で、生徒達は先生達の指示に従い、校庭に気を付けながら避難をしていました。突然の避難訓練でしたが、生徒達は、冷静な行動をとり、避難完了目標時間(5分)をクリアし、当日、避難の様子を見ていただいた上尾消防署大谷分署の署員からお褒めの言葉をいただきました。今年度、本校は避難訓練を含め、12月のマイタイムラインの作成等、防災教育に力を注ぎ取り組んできました。いつ何が起きるか分からない災害に上手に対応できる生徒をこれからも育成して参ります。







地域の方々とあいさつ運動を実施しました!

1月12日(水)、13日(木)に第三地区会議委員の方達と正門であいさつ運動を実施しました。朝早い時間帯でしたが、多くの地域の方達に来ていただきました。子供たちは、地域の方々からのあいさつに、しっかりあいさつを返していました。あいさつ運動に参加していただいた大谷本郷自治会の会長様からは、「南中の生徒達は、いつも大きな声であいさつを返してくれてうれしいね」とお褒めの言葉をいただき、大変嬉しく思いました。地域の皆様には、あいさつ運動以外に夕方のパトロールなど、いろいろな形で学校を支えていただいております。子供たちには、その感謝を忘れずに、自分からあいさつをして、地域の方達と心と心のコミュニケーションを交わし、潤いのある関係をいつまでも築いていってほしいと思います。







新型コロナウイルス感染症拡大に伴う行事の変更等について

現在、新型コロナウイルス感染症について、県内で多くの感染者が報告されています。今後も感染者数が増加傾向に推移することが予想されます。埼玉県は、1月21日(金)~2月13日(水)、まん延防止等重点措置の対象となりました。本校においても現在、「体調確認票」による朝のご家族を含めた健康状態の把握、入室前の手指消毒、マスク着用の教育活動等、徹底して感染防止対策を講じ、取り組んでいます。しかし、今後の行事におかれましては、現在の状況をみて、変更せざるを得ない状況となることもご承知おきください。(以下、現在、変更した内容です)

- ①1年スキー教室(3月1日(火)~3日(木)に延期)
- ②2年スキー教室(3月7日(月)~9日(水)に延期)
- ③部活動(まん延防止等重点措置適応期間の週休日・休日の活動禁止、対外試合等禁止、平日のみ週2日以内、90分以内の活動)
- ④新入生保護者説明会(2月10日(木)予定(事前紙面配布及び YouTube 限定公開))
- ⑤第2回生徒指導連絡協議会(2月9日(水)予定(書面開催))
- ⑥第4回学校運営協議会(2月8日(火)予定(書面開催))

今後も感染状況により変更等がある場合は、ご連絡いたします。保護者の皆様もご家庭で感染対策をしっかり行い、気を付けていただきますようよろしくお願いいたします。また、3年生は大事な時期です。くれぐれも十分気を付けてほしいと思います。

【保護者様へのお願い】 1,2年生は防災頭巾を全員、準備するようお願いいたします。まだのご家庭は、今年度中に準備するようお願いいたします。